
CHAMBRE DES DÉPUTÉS 

Entrée le: 

31 m 2016 

Monsieur Mars Di Bartolomeo 

Président de la Chambre des Députés 

Luxembourg, le 31 mars 2016 

Monsieur le Président, 

Par  la  présente,  nous  avons  l'honneur  de  vous  informer  que,  conformément  à  l'article  80  du 
Règlement  de  la  Chambre  des  Députés,  nous  souhaiterions  poser  une  question  parlementaire  à 
Monsieur le  Ministre de l'Éducation nationale, de l'Enfance et de la  Jeunesse. 

Le  cours  «Vie  et  Société»  sera  introduit  à  la  rentrée  20162017  au  niveau  de  l'enseignement 
secondaire et secondaire  technique et au  niveau de  l'enseignement fondamental  pour  la  rentrée 2017
2018. Dans ce contexte,  le  Ministre a  assuré qu' «  aucun  des  200 enseignants du  cours d'instruction 
religieuse de l'enseignement fondamental ne serait oublié ». 
Afin  de  pouvoir  accéder  à  une  seconde  voie  de  formation  à  l'Université  de  Luxembourg,  les 
enseignants  du  cours  d'instruction  religieuse  et  les  chargés  de  l'enseignement  fondamental 
devront d'abord  effectuer  une  formation  en  cours d'emploi  de  120  heures à  l'IFEN, condition  sine 
qua  non pour,  soit  accéder  à  la  réserve de  suppléants, soit  pour  s'inscrire  à  une  formation  en  cours 
d'emploi à  l'Université du  Luxembourg pour obtenir un  bachelor en sciences de l'éducation et  accéder 
à la  fonction d'instituteur. 
Or, d'après nos  informations, l'IFEN aurait des  problèmes à organiser cette formation de 120 heures, ce 
qui  pourrait avoir  comme conséquence  que toutes  les  personnes concernées se  verront  refuser  l'accès 
à la  formation de  l'Université pour  la rentrée scolaire en automne. 

Dans ce  contexte, nous  aimerions poser  les questions suivantes  à Monsieur  le Ministre de  l'Education 
nationale, de l'Enfance et de  la Jeunesse : 

•  Monsieur le  Ministre peutil nous confirmer cette infomaation  ? 

•  Dans  l'affirmative, quelle est  la  raison  pour  laquelle cette formation  obligatoire de 120 heures 
ne peut  être offerte actuellement ? 

•  Comment  le Ministre  entendil  remédier  au  problème  qui  se  posera  en  automne  pour  les 
personnes auxquelles l'accès à  l'université sera refusé? 



Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président,  l'expression de notre très haute considération. 

Françoise Hetto  Martine Hansen 

Députées 








